

Was verstehen wir unter "Littering"?



Littering ist ein Begriff aus dem Englischen und bezeichnet das achtlose Wegwerfen von Abfällen an öffentlichen Plätzen und in der Natur. Das beinhaltet sowohl Zigarettenstummel, Kaugummi, im weitesten Sinn auch achtlos weggeworfene Autoreifen und Haushaltsgeräte.

Littering verunstaltet die Landschaft, hat große Auswirkungen auf Mensch und Tier und verursacht hohe Kosten. Viele Dinge die wir einfach so wegwerfen ohne darüber nachzudenken bleiben sehr lang in der Umwelt bis sie vollständig abgebaut sind. Selbst ein Parkticket benötigt bis zu einem Monat dafür, Plastik kann einige Jahrhunderte bestehen bleiben. Nicht selten wird der Müll auch von den Tieren gefressen und gelangt damit in den Nahrungskreislauf, was wiederum uns Menschen trifft. Litteringabfälle lassen sich kaum in den Stoffkreislauf zurückführen und müssen als Restmüll entsorgt werden.

Bewusst gelittert wird an Orten wo sich bereits schon Müll befindet, an Orten mit hoher Anonymität oder geringer Übersichtlichkeit. Das Problem beim Lösen von Littering ist, dass es nur an öffentlichen Bereich stattfindet, niemand würde zuhause mit dem Müll so umgehen. Es ist einfache Bequemlichkeit und Faulheit seinen Abfall mitzunehmen oder ihn zum Abfalleimer zu tragen.



Zigarettenstummel, die den größten Anteil ausmachen, haben gefährliche Effekte auf die Umwelt, da diese auch toxisches Material, wie Blei, Arsenik und Cadmium beinhalten. Die Gifte gelangen in Wasser und Boden und damit wieder zu uns zurück.

Diese Art und Menge von Abfällen ist auf unsere Konsumgewohnheiten zurückzuführen. Die Wegwerfgesellschaft erzeugt immer mehr Take-Away-Produkte, die anschließend nicht richtig entsorgt werden und damit ein Problem für die Umwelt sind.

Wien ist das einzige Bundesland in Österreich in dem es ein Gesetz gegen Littering gibt. Nach wilden Ablagerungen, Hundekot usw. werden Anzeigen und Ordnungsstrafen bis zu 36,00€ ausgehändigt.

Das Plakat „verMIST“ wurde an Wanderwegen angebracht und auch die anderen Plakate wurden innerhalb der Aktion verwendet um das Umweltbewusstsein der Bevölkerung zu stärken.



„steirischerFrühjahrsputz 2012“

21.000 kg Müll wurden heuer wieder im Bezirk gesammelt. Das ist eine Steigerung von fast 3.000 kg gegenüber dem Vorjahr!

Es wurden ca. 1333 volle Säcke mit Abfall gesammelt. Dass ergibt eine **Müllschlange von ca. 666 Meter!!!!!!**

